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Ortsverband Schleswig M13 

Protokoll OV-Mitgliederversammlung 2025 (ohne Wahlen) 

gleichzeitig 

Zusammenfassung OV-Abend vom 07.03.2025  

im Ruhekrug 

 

1. LEITUNG    Oliver DO7OMB  

2. PROTOKOLL   Oliver DO7OMB 

3. ANZAHL MITGLIEDER 28   davon im Onlinetreff 2 

4. ANZAHL GÄSTE   2   davon im Onlinetreff 0 

5. ANLAGEN    1. Anwesenheitsliste M13 

    2. Bericht OVV / stellv. OVV 

3. OV-Planer 

6. TAGESORDNUNG GEM. EINLADUNG VOM 09.02.2025 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Wahl des Protokollführers / der Protokollführerin  

3. Genehmigung der Tagesordnung  

4. Allgemeine Punkte und Informationen zum DARC 

5. Ehrungen 

6. Bericht des Vorstandes (Einzelberichte der Vorstandsmitglieder / Referenten) 

7. Abstimmung über die Entlastung des Vorstandes 

8. Anträge 

9. Jahresplanung 2025 und Projekte 

10. Allgemeine Aussprache 
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6.1. BEGRÜSSUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT  

OVV Oliver, DO7OMB eröffnete die OV-Mitgliederversammlung 2025 um 19:00 Uhr und begrüßte alle Mitglieder 

und Gäste.  

Liebe Grüße von Dirk, Hans-Peter, Robin, Axel und Bjarne – diese haben sich im Vorfeld abgemeldet. Hans-Peter 

hatte für den OV beim DARC-Verlag das aktuelle Lernbuch zur N-Klasse sowie einen Fragenkatalog bestellt. 

Beides schenkt er uns um die Ausbildung im Ortsverband zu fördern – dafür ein dickes Danke !  

Sowohl Sabine DA2NM und Sandrino DN9SAH sind auch mit dabei und somit kann Ihnen auch in einem offiziellen 

Rahmen zum Erwerb des neuen Rufzeichens gratuliert werden. 

Oliver begrüßt als Gäste auch wieder unsere Freunde des DARC Ortsverbands M16 Nortorf. 

… 

Am 09.02.2025 wurde die Einladung per E-Mail an die Mitglieder M13 versandt (sofern E-Mail-Adressen 

hinterlegt waren). Mitglieder ohne digitale Erreichbarkeit wurden zeitgleich auf dem Postweg angeschrieben. 

Weiterhin wurde der DV am 09.02.2025 per E-Mail eingeladen. Somit waren die notwendigen Voraussetzungen 

für die Durchführung der Mitgliederversammlung gem. §13, Nr.2 der Satzung des DARC erfüllt. Die Versammlung 

war daher ohne Rücksicht auf die Zahl der erschienenen OV-Mitglieder beschlussfähig. 

Die im Zuge der Aussprache der letzten Mitgliederversammlung angesprochenen Punkte wurde allesamt 

umgesetzt. 

 

6.2. WAHL DES PROTOKOLLFÜHRERS / DER PROTOKOLLFÜHRERIN  

Oliver, DO7OMB stellte sich als Protokollführer zur Verfügung und wurde einstimmig per Handzeichen gewählt. 

 

6.3. GENEHMIGUNG DER TAGESORDNUNG 

Oliver erklärte, dass die versandte Tagesordnung von der Versammlung nur insoweit geändert werden, als 

einzelne Punkte gestrichen oder ihre Reihenfolge verändert wird. Ein Hinzufügen neuer Tagesordnungspunkte 

ist unzulässig. 

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen – kein Punkt wurde gestrichen. 
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6.4. ALLGEMEINE PUNKTE UND INFORMATIONEN ZUM DARC  

a. Informationen/ Neuigkeiten DARC, allgemein und Amateurfunk, allgemein 

- Kostenlose Mitgliedschaft im VFDB für Jugendliche Mitglieder unter 27 Jahren 

Der Verband der Funkamateure in Telekommunikation und Post (VFDB) e. V. hält sehr viele Relais auf den 

Fernmeldetürmen. Unser nächster OV ist der VDFB OV Z79 in Flensburg – etliche von uns sind Mitglied und 

zusammen mit Z79 richten wir seit 2 Jahren unser Grünkohlessen aus. 

Der Jahresbeitrag von 46€ für die jugendlichen Mitglieder unter 27 Jahren der BK 12 werden vom 

Hauptvorstand  auf 0,00 € bezuschusst. 

Die Beitragsordnung online unter https://www.vfdb.org/files/download/20240105_bfo-anlage1.pdf 

Die Beitrittserklärung findet Ihr hier: https://www.vfdb.org/files/download/Beitrittserkl%C3%A4rung_2020.pdf 

Annika DN9ALB und Robin DN9RB haben ihren Mitgliedsantrag bei OVV Peter DB5NU angegeben. 

 

- Notfunk im DARC – Fernsehbericht zu den „Notfunkkoffern“ 

Das DARC-Notfunkreferat hatte den hessischen Rundfunk zu Besuch. 

Anbei der Bericht:  

Hessischer Prototyp – Kommunikation in Katastrophenzeiten - Video | hessenschau.de | TV-Sendung 

 

b. Informationen/ Neuigkeiten DARC, Distrikt M 

- SH-Treffen am 4. Mai 

Hier sind nun auch die am letzten OV-Abend vorgestellten Infos online unter: SH-Treffen 2025 - DARC 

 

- Ausblick Distriktversammlung am 29.03.25 in Groß Vollstedt 

Am 29. März findet die halbjährliche Distriktversammlung im Landgasthof in Gross-Vollstedt statt. Wie immer 

zunächst Klönschnack ab 13.00 Uhr/ offizieller Beginn ab 14:00 Uhr. Wir werden wieder mit einem Team 

teilnehmen. Eine Mitprüfung des Protokolls ergeht durch uns in Kürze. 

https://www.vfdb.org/files/download/20240105_bfo-anlage1.pdf
https://www.vfdb.org/files/download/Beitrittserkl%C3%A4rung_2020.pdf
https://www.hessenschau.de/tv-sendung/hessischer-prototyp--kommunikation-in-katastrophenzeiten,video-207982.html
https://www.darc.de/der-club/distrikte/m/sh-treffen-2025/


Ortsverband Schleswig • DOK M13                                                      
            

4 

 

c. Informationen/ Neuigkeiten DARC, Ortsverband M13 

- Rückblick Funktionsträgerseminare „Grundlagen“ & 2.0 

Ende Februar hatten sich Sabine DA2NM, Klaus DO1LKD und Oliver DO7OMB auf eine weite Reise Richtung 

Baunatal gemacht, um an zwei unterschiedlichen Funktionsträgerseminaren teilzunehmen. 

Die Drei berichten zu Inhalten, Ablauf und sind einhellig der Meinung, dass die Seminare sehr gut aufgebaut sind 

und bei der Vorstandarbeit im OV überaus hilfreich sind. Gerade das „Netzwerken“ mit anderen Ortsverbänden 

ist überaus gewinnbringend. Aber auch der direkte Austausch mit dem „Vorstandsteam“ des DARC und die 

Wahrnehmung der Bedürfnisse der Ortsverbände durch die Geschäftsstelle wurde als überaus zielführend 

betrachtet.  

Wir werden auch in Zukunft Mitglieder auf die Funktionsträgerseminare schicken. 

Einen kleinen Reisebericht gibt es auf der Website unter Cooles Seminarwochenende in Baunatal – DL0SX – 

Amateurfunk in Schleswig . 

 

- Gemeinsamer Ausflug zum Westküsten-Flohmarkt nach Husum am 23.03.25 

Unsere Freunde aus Husum planen Ihren Westküstenflohmarkt am Sonntag, den 23.03.2025 ab 10:30 Uhr.  

Dazu haben wir bereits mehrfach informiert. Informationen dazu findet Ihr auf der husumer Website unter DARC 

e.V. – OV Husum, M04 (darc-m04.de) – Flohmarkt. 

Wie schon ein paarmal so umgesetzt, wäre es doch toll könnten wir gemeinsam dorthin fahren. Wir sollten uns 

dort um 10:00 Uhr zum gemeinsamen Bummel und Kaffee treffen. Oliver bietet wieder eine Fahrgemeinschaft 

für 4 bis 5 Passagiere ab Kropp an. 

 

- Das 2. Schleswiger Bürgerfest am 13. Juli – Rahmendaten stehen jetzt. Wollen wir teilnehmen? 

Das erste Schleswiger Bürgerfest wurde zuletzt/ gleichzeitig erstmals im Jahr 2022 abgehalten. Damals 

gleichzeitig zum Fieldday – eine wirkliche Belastungserfahrung. Aber es ging auch darum Erfahrungen zu 

sammeln. 

 

 

https://dl0sx.de/cooles-seminarwochenende-in-baunatal/
https://dl0sx.de/cooles-seminarwochenende-in-baunatal/


Ortsverband Schleswig • DOK M13                                                      
            

5 

 

Die Einladung 2025 ist frisch eingetrudelt: 

„Sehr geehrte Damen und Herren, 

hiermit lade ich Sie herzlich im Namen der Stadt Schleswig, des Friedrichsberger Bürgervereins und des 
Schleswiger Bürgervereins ein, beim 2. Schleswiger Bürger*innenfest mitzumachen! 

Im Mai 2024 habe ich den Termin + Ort bereits kommuniziert, nun kommt die Einladung zu diesem tollen Ereignis. 

Das Bürger*innenfest findet am Sonntag, den 13.07.25 von 11 Uhr - 16 Uhr Outdoor im Alleestadion statt. Wir 
haben eine 10 m x 6 m x 6 m Bühne gemietet, die ebenfalls im Alleestadion (an der Rasenfläche) verortet ist. 

Die Turnhalle der Bruno Lorenzen Schule steht entgegen den ursprünglichen Planungen voraussichtlich nicht zur 
Verfügung. 

Zusammen mit Ihnen, den Vereinen und verschiedenen Institutionen unserer schönen Stadt Schleswig, wollen wir 
wieder ein attraktives Fest mit Bühnenprogramm und Informations-/Aktionsständen gestalten. 

Quasi „von Schleswigern für Schleswiger“ – ein fröhliches Bürger*innenfest für alle in Schleswig! 

Darum möchten wir Sie mit der heutigen Mail einladen, sich mit kreativen Beiträgen an unserem gemeinsamen 
Bürger*innenfest zu beteiligen! 

Sie finden für sich sicher eine interessante und werbewirksame Aktion, die Sie durch-/vorführen können, um sich 
und Ihre Arbeit zu präsentieren und die so zu unserem bunten und abwechslungsreichen Bürger*innenfest positiv 
beitragen kann. 

Bitte teilen Sie uns bis zum 04.04.25 mit, ob Sie sich mit Ihrem Stand mit einer anschaulichen Aktion (ausprobieren, 
vorführen, zeigen…etc.) präsentieren möchten oder sich sogar eine Darbietung auf der Bühne vorstellen können.“ 

Oliver fragt die Bereitschaft zur Teilnahme ab und grundsätzlich würde ein Team zusammenkommen. Auch Lilith 

DE7LEB wäre sehr gern mit dabei, gern auch Teilnehmerin an einer Morsestation.  

Von Steinerts könnte wieder der Pavillon und Bierzeltgarnituren kommen. Aufsteller wären ggf. bei den husumer 

Freunden zu entleihen, auch eine QO-100-Station wäre toll, müsste aber vermutlich auch durch einen Nachbar-

OV gestellt werden. Gleichzeitig finden auch die Kurzwellenweltmeisterschaften statt, was sich für den Betrieb 

auf dem Bürgerfest maximal als „Werbeträger“ eignen würde, da viele Besucher nicht wirklich Kenntnisse über 

das haben werden, was sich bei uns abspielt. 

Wahlweise könnten wir auch mit einem Team an den Kurzwellenweltmeisterschaften teilnehmen. 

Oliver wird das Gelände einmal vorerkunden und dann noch einmal eine konkrete Abfrage im OV starten. 
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6.5. EHRUNGEN 

Folgende Mitglieder wurden für ihre langjährige Treue zum DARC geehrt.  

Joachim „Joe“ Baumann   DL5HP  60 Jahre 

Karl-Heinz „Kuddel“ Kleinwort DL2GF  60 Jahre  

Der Ortsverband Schleswig gratulierte dazu sehr herzlich und Oliver und Klaus händigten den beiden die 

Urkunden aus. Unser jüngstes Mitglied Lilith DE7LEB (9 Jahre) heftete - wie immer – routiniert die Nadeln an. 

 

6.6. BERICHT DES VORSTANDES (EINZELBERICHTE VORSTANDSMITGLIEDER / 

REFERENTEN) 

OVV / Stellv. OVV 

Oliver DO7OMB und Klaus DO1LKD führen in einem gemeinsamen gesonderten Bericht aus. Siehe Anlage 2. 

 

Kassenwart 

Sönke DG1LS führte kurz zum durchaus guten Kassenstand aus, hatte eine entsprechende Übersicht vorbereitet 

und bat Oliver noch zu weiteren Details vorzutragen.  

Der OV steht finanziell weiterhin auf soliden Beinen. In der OV-Kasse befindet sich zurzeit € 359,46.  

Dazu kommt noch die Jahreszuwendung von ca. +750,00€ des DARC für das Jahr 2025. Ortsinterne Spenden aus 

dem Sparschwein (anlassbezogen bei OV-Abenden und Fielddays) gehen über das DARC-Spendenkonto auf das 

offizielle OV-Konto M13. Hierüber werden primär die Fielddays und die Verpflegung auf allen Veranstaltungen 

bestritten. 

Ein Rücklagenaufbau ist zurzeit nicht möglich bzw. notwendig, da wir weiterhin das Endstufenbauprojekt 

umsetzen. Wie auch im vergangenen Jahr wird das Projekt unser Kurzwellenendstufe weiterhin priorisiert, 

insofern werden alle besonderen Ausgaben, außerhalb unserer üblichen Aktivitäten, nach hinten gestellt. 
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QSL-Manager 

Das QSL-Aufkommen ist allgemein weniger geworden, was zum Beispiel an der Nutzung von QRZ.com und LOTW 

(Logbook Of The World) liegt. Insgesamt läuft alles reibungslos. 

Insgesamt ist das QSL-Aufkommen rückläufig. Tom DO1TOM, Axel DL1VST und Sönke DG1LS sind sehr aktiv. 

Einen echten „Top-Versender“ gab es diesmal jedoch nicht. 

 

Fielddaymanager 

Oliver, DO7OMB und Klaus, DO1LKD führen in einem gesonderten Bericht aus. Siehe Anlage 2. 

 

Portabel- und POTA-Aktivitäten  

Richard DC1RW trägt zu den vergangenen POTA-Events vor. Dazu hat er etliche Folien vorbereitet und berichtet, 

unter Nutzung von sehr vielen Bildern und Kurzzusammenfassungen zu den gestiegenen POTA-Aktionen. 

Weiter haben wir ein POTA-Transparent beschafft, welches wir bei POTA-Aktivitäten aufhängen können. 

Oliver arbeitet gerade an der Beschaffung von Aufklebern und Visitenkarten 

 

Diplom-/ Contestmanager (abwesend) – Vorgetragen durch Oliver DO7OMB 

Hans-Peter DO9EHP ist leider durch die QRL verhindert. Er nun seit drei Jahren eine feste, hochmotivierte  und 

sehr verlässliche Größe in Sachen Conteste und Diplomangelegenheiten. Dazu hat er zum Nordischen Höhentag 

und zum Ochsenwegdiplom genauere Informationen zusammengetragen. 

a.  Nordischer Höhentag  

Der diesjährige Nordischen Höhentag findet am 10. August im Zeitfenster von 12:00 bis 15:00 UTC statt. 

Die Teilnahme im Jahr 2024 war sehr gut, das knüpft an das Jahr 2023 an. Eine Top-Beteiligung, die es aufrecht 

zu erhalten gilt.  
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Der Höhentag ist eine kleine aber feine Veranstaltung, muss aber weiterhin intensiv und konsequent beworben 

werden. 

b. Ochsenwegdiplom 

Das Ochsenwegdiplom lebt wieder, das Jahr 2024 war jedoch eher durchwachsen. Für 2025 ist bereits der erste 

Antrag eingetrudelt – das sogar aus dem Ausland. 

 

Webmaster 

Oliver DO7OMB und Klaus DO1LKD führen in einem gesonderten Bericht aus. Siehe Anlage 2. 

 

Notfunk 

Oliver DO7OMB und Klaus DO1LKD führen in einem gesonderten Bericht aus. Siehe Anlage 2. 

Bis auf Weiteres übernimmt Oliver DO7OMB die Funktion des Notfunkbeauftragten. Wir suchen aber gezielt 

einen hauptverantwortlichen Notfunkbeauftragten. 

6.7. ABSTIMMUNG ÜBER DIE ENTLASTUNG DES VORSTANDES  

Dieser Punkt muss nicht zwingend in der Tagesordnung aufgenommen werden, da das Konto offiziell über die 

Geschäftsstelle des DARC geführt wird.  

Der Vorstand hält jedoch aus Gründen der Mitbestimmung aller Mitglieder daran fest. 

OM Sven DJ5CM beantragte die Entlastung des OV-Vorstandes.  

Der gesamte Vorstand wurde einstimmig durch die anwesenden Mitglieder geschlossen entlastet. 

 

6.8. ANTRÄGE 

Es lagen keine Anträge vor. 

OVV Oliver betonte, dass es jederzeit möglich ist, gute Ideen und Vorschläge in den OV zu bringen – dazu muss 

nicht bis zur OV-Mitgliederversammlung gewartet werden. Dies ist ein bewährtes Verfahren und trägt zur aktiven 

Ausgestaltung des Clublebens durch alle Mitglieder bei. 
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6.09. JAHRESPLANUNG 2025 UND PROJEKTE 

Grundlage für die Bereitstellung aller aktuellen Termine bleibt unser Kalender auf der Website. 

Link: Kalender – DL0SX – Amateurfunk in Schleswig 

Im Zuge der Zusammenfassung der OV-Abende wird die aktuelle Terminübersicht als pdf verteilt.  

Diese beinhaltet auch einen „Ideenspeicher“ für zukünftige Vorhaben. 

 

6.10. ALLGEMEINE AUSSPRACHE 

- Allgemeine Punkte 

Klaus und Oliver nutzten die allgemeine Aussprache dazu, allen M13’nern für Unterstützung, Anregungen und 

auch konstruktive Kritik zu danken. Wir sind ein wirklich gesunder, offener und ehrlicher Ortsverband, der 

zusammenhält aber auch fordert. Das ist nicht selbstverständlich! 

Unser ganz besonderer Dank gilt ganz besonders allen engagierten Mitgliedern, die immer wieder neue Ideen 

und Impulse bringen – auch wenn wir nicht alles sofort umsetzen können. 

Das Weiterbestehen eines gesunden Ortsverbandes hängt ausdrücklich von reger und kontinuierlicher 

Beteiligung ab. Das beansprucht und fordert das Vorstandsteam natürlich. Bei uns lohnt es sich jedoch deutlich, 

denn die Resonanz ist sehr positiv und motiviert.  

Das „Team Vorstand“ ist immer ansprechbar und für alle Fragen und Anregungen offen. Aktive Beteiligung ist 

ausdrücklich gewünscht. 

 

 

 

 

 

https://dl0sx.de/kalender/
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Von Seiten der Mitglieder wurden folgende Punkte ergänzt / angesprochen: 

1. Wolf DD4WK – Feedback an den Vorstand 

Wolf erklärt, dass er durchaus etliche Ortsverbände kennengelernt hätte. Er schätzt und mag das Team 

Mexico 13 und nimmt dafür sehr gerne eine weitere Anfahrt in Kauf. Man merkt dem Vorstandsteam 

deutlich die Freude an der Tätigkeit an und das überträgt sich an alle macht sich im gesamten OV-Leben 

bemerkbar. Dafür dankt Wolf ausdrücklich. 

 

2. Adrian DO4EHM – COTA-Aktivitäten 

COTA (Castles On The Air)-Aktivitäten würden sich durchaus auch anbieten. Gerade Schloss Gottorf bäte 

sich an – er würde hier gerne einen Kontakt machen bzw. uns die Möglichkeit zum Funken auf dem 

Gelände ermöglichen. 

Eine gute Idee, die wir umsetzen wollen! 

Richard wird als POTA-Referent hier unterstützen. Es gilt einen Termin zu finden und die Aktivität zu 

planen. 

  

3. Richard DC1RW – Feste Clubstation 

Richard merkt an, dass eine fest Clubstation durchaus reizvoll ist. Dazu fragt Oliver mögliche 

Interessenten ab und gut ein Drittel hätte durchaus Interesse an einer solchen Möglichkeit. 

Allen ist klar, dass eine entsprechende Örtlichkeit mit Kosten, Aufwand und Organisation verbunden ist. 

Vorzugsweise befindet sich ein entsprechender Raum in „öffentlicher Hand“, ein in Privatbesitz 

befindlicher Ort (z.B. Mitglied) bringt durchaus die „Gefahr“ des Verlusts der Zugänglichkeit bei Austritt, 

OV-Wechsel oder vglbr mit. 

Oliver wird einmal mit unserem Mitglied Matthias Verbindung aufnehmen. Vielleicht hat ja unsere 

Fielddaygemeinde Nübel eine entsprechende Unterbringungsmöglichkeit.  

 

 

 

Schleswig, 07.03.2025 Oliver DO7OMB / OVV Schleswig M13  


